

# L'ABEILLE.

Imprimé tous les jours par F. Delave.

NOUVELLE ORLEANS:

Lundi, 31 Decembre 1821.

## (EDITORIAL.)

Les grands événements qui ont eu lieu en Europe, et dont le récit a depuis quelques jours, pris place dans nos colonnes, ne nous ont pas empêché de nous livrer à l'examen des nouvelles qui peuvent intéresser notre pays. Et ce n'est pas sans une peine extrême que nous avons juggedans le courrier du 26 Décembre, la relation de ce qui s'est passé dans les assemblées Jacksonistes d'Iberville et d'ouest Baton Rouge. Les considérations des résolutions, aussi bien que les résolutions portant un même caractère de sévérité, un même oublie des convenances et paraissant elaborées dans le même esprit; nous nous occuperaons collectivement, à l'effet de mettre en évidence, cette modération dont se vantent le Parti.

Oui, c'est un privilège inestimable, comme nous l'espérons le préambule d'Iberville, que celui qu'a chez nous tout honneur, d'exprimer son opinion sur le compte des officiers publics! mais est-il bien certain que ce privilège s'étende jusqu'à calomnier ces mêmes officiers; et n'est-ce pas attenter à l'équité que de décider, sans restriction, ce que jusqu'aujourd'hui n'avait osé présenter que comme des oppositions plus ou moins gratuites, ou plus ou moins fondées.

Le voilà donc pourtant! c'est par les Jacksonistes d'Iberville, qu'est jugée l'importante contestation qui existe entre les partisans de l'un et de l'autre des candidats à la présidence, sur les accusations respectives de collusion, ou de calomnie, qui ont été portées contre les deux candidats! et c'est à l'instant où les déclarations de Buchanan et de McKinley, entrent, sur cette affaire, une lumiére qui fait palir les plus chargés détracteurs de l'Administration que nous voyons émaner, de l'Aréopage d'Iberville. L'arrêt foudroyant qui déclare que l'élection du Président actuel, ou a été connue et foulée aux pieds l'esprit de la constitution audacieusement violé, et la majesté de la République, que honteusement insultée." C'est eloquent, sans doute, puisqu'on l'assure à Iberville! mais il est facile de ne trouver, dans ce début ambitieux, rien de ce qui sera communément de base à des assertions tant soit peu raisonnables! en effet, on a peine à concéder qu'au sein d'un pays où l'on se pique d'avoir quelque connaissance des loix, on vienne nous contester que le président actuel ne doit son élévation qu'à la majesté de la République! s'il en était ainsi, M. Adams, serait un usurpateur du fauteuil de Washington; et il est probable que les grandes villes de l'Union s'en fussent aperçues avant la coterie Jacksoniste d'Iberville; et plus d'un patriote illustre ait pris l'initiative pour remédier au vice d'une élection illégale. Mais, se son jusqu'ici n'a contesté la légalité de l'élection de notre président; et il faut avoir peu réfléchi sur une assertion si étrange, pour en faire la base de l'échafaudage de tant d'articles de résolutions.

Or, l'élection de M. Adams, ayant été faite suivant les formes prescrites par la constitution, c'est véritablement insulte à la majesté nationale; c'est désobéir à la volonté du peuple, également exprimée dans l'acte constitutionnel, qui d'accusant les injures sur l'homme revetu de la confiance de la plus grande partie de la nation, et proclame, par le conseil, le successeur de Washington. C'est, à la latte, *fouler aux pieds les convenances, violer aux derniers les loix, insulter hautement à la majesté de la République, que de couvrir, à la face de l'univers, le chef d'une grande nation!*

On ne peut donc attribuer qu'à la faute d'un esprit de parti ennemi de toute lumière, des assertions qui ne tendent qu'à subvertir les principes les mieux établis; et qui ne concluent à rien moins qu'à accuser le congrès des Etats-Unis d'avoir, dans l'élection du président, cédé à l'intrigue ou à la corruption!

Mais l'équité de l'aréopage Jacksoniste d'Iberville ne se trouve pas moins en défaut dans le jugement qu'il porte contre H. Clay; et quand il dit: que, la confiance et le respect de la nation doivent lui être reprises parce qu'il a dévié de ses principes patriotiques et vertueux; c'est rentrer dans le cercle vicieux, qui, en fait de raisonnement, est devenu le retranchement de leur parti. En effet, si réfutations ni preuves ne les arrêtent; et semblables aux aveugles qui ne chantent que sur un air, on les voit se borner sans cesse à la série d'allégations que leur ont tracées les choristes du parti. Non! les voyons bien reproduire jusqu'à satiété les mêmes imputations, mais nous ne les verrons jamais refuser sérieusement les déments positifs données à leurs accusations favorites. Après tout, il est aisé de dire, tous les jours, que l'intrigue et la corruption ont présidé à l'élection de M. Adams; que la collusion a contribué à la promotion de M. Clay. Mais il est plus difficile d'atténuer la force des dénégations de M. Buchanan et Markley! aussi, n'a-t-on pas été vaincu par guerre; et préfère-t-on nous rebattre, de mille façons, des mêmes calomnies; plutôt que d'opposer la moindre objection à des témoignages irrécusables!

Il est bien plus aisé de reculer à Iberville, que l'on "considère, avec des sentiments de déapprobation et de dégoût, les moyens dont la présente administration se sert pour perpétuer en la possession du pouvoir, contre la dignité, et la noblesse qui doivent caractériser le premier magistrat d'un grand peuple, et en réflechis-

sant la honte et le deshonneur sur la nation entière" que de prouver que l'administration de M. Adams se sert, pour se perpétuer de moyens moins louables que ceux qu'emploie le parti Jacksoniste pour la renverser; que de justifier d'une façon quelconque, les "désordrantes" expressions employées par une coterie de village contre le chef révélé d'un grand peuple, qui ne verraient de honte et de déshonneur pour la nation entière, que si elle descendait jusqu'à en durer l'abus du pouvoir, et la violation des lois! du reste, en se mettant sous le soleil, et me souhaitant de produire un grand effet si elle est jettee dans l'air! Si nous n'en avons pas encore rendu compte, c'est que l'abondance des matières s'y est opposée, et nous tâcherons de manier d'offrir un aperçu de cette étrange production.

**SPECTACLE.**  
On annone pour Mardi, 1er. de Janvier, Trente ans de la vie d'un Juif, cette pièce attendue depuis longtemps, et qui, à l'instant de me quitter, vient me demander d'une voix entrecoupée de sanglots, si j'avais besoin de quelque chose? j'interroge par monsieur, sur cet étrange adieu, pour toute réponse il lève les yeux au ciel, mit les mains sous ses lèvres et se retire en toute hâte. Je me roule dans mon lit, livre à une insomniaque aggravée les plus sombres pressentions.

Vers minuit, j'entends un bruit, et je crois, parmi plusieurs voix qui parlent bas, distinguer celle du chanoine. Je reconnaissais qu'on patouinait la cloison de ma chambre; une horreur subite me saisit; néanmoins, je conservai assez de présence d'esprit et assez de force pour quitter mon lit et chercher un asile derrière mes deux coffres sur lesquels j'avais enduré tout de tortures. A peine y étais-je entré, que j'entendis deux hommes entrer dans ma chambre, et se diriger doucement vers mon lit; bientôt l'oreiller retentit de plusieurs coups de poingard. Ils s'apporçaient promptement qu'ils ne perçaient point un corps humain; mais comme il n'y avait nulle probabilité que j'eusse quitté la chambre, ils présentaient que j'étais tapi contre le mur, et le piquaient de tous côtés à diverses reprises. J'entendis en freinant, les corps qui portaient au-dessus de ma tête. Ces moments furent pour moi ceux d'une véritable agonie. Toutefois, je suis tenté de croire qu'un sentiment de pitié dominait chez ceux qui m'avaient chargé de mon assassinat; et qu'ils s'acquittaient à regret de cette horrible commission; car ils se retirèrent sans chercher à s'assurer qu'ils eussent accompagné leur dessin. Le chanoine les attendait dans la cour, et j'eusse chârement puni d'eux lui dire: *"Il n'entendait pas le log chantier."*

Quand je revins à Ribeira-Grande, don Freyre me reçut avec des témoignages marqués de satisfaction. Mon absence l'avait inquiété, et sa physionomie exprima le plaisir que lui causait mon retour inattendu. Pour le mieux manifestier, il me fit placer à table à ses côtés, et me prida les lontanges et les carevées. Dans l'excès de sa joie, il me fit même part du plan qu'il avait concocté pour mon bonheur.

Il vous a assez éprouvé, me dit-il, pour juger que vous êtes tel que je puis le désirer; si vous voulez vous résoudre à rester ici, j'aurai résolu de vous attacher à moi par des liens solennels; en vous donnant en mariage ma Jérémie; c'était sa fille, dont j'ai parlé plus haut. A cette déclaration, mon sang se glaça dans mes veines, et je fus incapable de prononcer une parole. On concéda sans peine l'effréné d'une pareille proposition, en faisant le portrait hideux de la créature qui en était l'objet; quelqu'imparfaite que soit l'esquisse que j'en vais tracer, qu'on se figure toutefois un petit être carré et trapu, à l'air triste et sournois, au teint d'un jaune foncé, au nez aplati, à la bouche énorme, aux lèvres d'une épaisseur démesurée comme l'était la longueur de ses oreilles, et l'os n'aura encore qu'une moitié battue de la creature qu'on m'offrait.

Le chanoine n'attribua heureusement mon embarras qu'à la surprise et à la joie mon silence lui parut un acquiescement à ses projets. Cependant, indépendamment des raisons qui j'avais pour m'empêcher l'exécution, je n'avais pas perdu le souvenir du récit et des conseils de l'Italien que j'avais vu mourir à la Miséricorde. Toile fois, don Freyre n'exigeant pas de moi une déclaration positive de mes sentiments, je le laissai dans l'erreur, afin d'avoir le temps de me soustraire à sa vengeance avant d'en encourir les effets. Dans cet état, ma situation ne fut que momentanément améliorée. Certains de voir en moi son gendre futur, mon patron n'omit aucun soin pour rendre le séjour de l'île de plus empressé.

Depuis six mois que j'habitais l'île, ma santé, au grand étonnement de tout le monde, n'avait éprouvé aucune altération, mais enfin, il me fallut payer, comme étranger, le tribut ordinaire; je fus saisi d'une fièvre inflammatoire, à l'approche de la saison des pluies, et j'eus, ce qu'on appelle dans le pays, la maladie du soleil, parce qu'on l'attribue à l'essence de la chaleur.

Tous les soins que furent prodigues, tant de la part de don Freyre que de ceux de ses esclaves, qu'il connaît à ma gauderie, mais les talents de mon médecin étaient loin de répondre à son zèle; il était de race noire, et toute sa pharmacie se réduisait à une poche rougeâtre, préférant rafraîchissante, dont il me faisait avaler quotidiennement une énorme quantité. Mon état ne changeait pas depuis quinze jours, lorsqu'un matin, je le vois entrer chez moi, suivi de quatre esclaves portant un brasier, des petits paquets de coton et six gobelots. Ma faiblesse ne me permettait pas de me lever, deus des esclaves me prennent, m'étiennent sur deux soffres d'une égale hauteur, m'y retiennent couché sur le ventre, pendant que l'escrime n'applique, l'un après l'autre, sur les dos, les six gobelots remplis de coton enflammé. Des ampoules grosses comme le poing furent la conséquence de cette opération, qui n'avait causé les plus vives douleurs. Le docteur, après avoir ouvert ces ampoules, me fit remettre au lit, dans un état d'épuisement, que je crus sincèrement touché à mes derniers moments; cependant, la nature triompha à la fois de la maladie et de l'ignorance du médecin, ma fièvre s'affaiblit; et en peu de jours, j'entrai en pleine convalescence.

Jusqu'alors, le chanoine était venu me voir au moins une fois chaque jour, et je fus d'autant plus surpris de passer un jour entier sans revoir ses visites, qu'elles avaient été d'autant plus régulières. Le lendemain, je l'entendis qui demandait assez fréquemment de mes nouvelles, en prononçant avec une sorte d'irritation concentrée le nom de Jérémie. Cette circonstance fut pour moi un trait de lumière; je ne doutai pas qu'il ne connaît mon dégoût pour sa fille, et que son affection pour moi ne se fut changée en haine. Je me rappela que, plusieurs fois, j'avais imprudemment refusé les félicitations des gens de la maison, sur mon prochain mariage, et laisse échapper quelques sarcasmes sur celle qu'on me destinait. Je demeurai, dès lors, convaincu que j'avais beaucoup à craindre de la vengeance du chanoine; et pour comble de disgrâce, je n'entrevois aucun moyen possible de sortir d'un si pénible embarras. Sur le soir, mon inquiétude aug-

menta par la conduite mystérieuse d'un jeune nègre, qui me servait depuis longtemps, et qui, à l'instant de me quitter, vint me demander d'une voix entrecoupée de sanglots, si j'avais besoin de quelque chose? j'interrogeai par monsieur, sur cet étrange adieu, pour toute réponse il lève les yeux au ciel, mit les mains sous ses lèvres et se retire en toute hâte. Je me roule dans mon lit, livre à une insomniaque aggravée les plus sombres pressentions.

Vers minuit, j'entends un bruit, et je crois, parmi plusieurs voix qui parlent bas,

## Price-Courtant DE LA NOUVELLE-ORLÉANS.

Volume 29 Décembre

Les prix et une partie de ce journal sont à la vente du Price-Courtant de M. Wille.

### A

Arrière de l'abond. bar.	livre	125 a	11
Id. id. brut	livre	125 a	11
Id. d'Allemagne	livre	125 a	11
Id. du pays, brut	livre	65 a	5
Album	livre	51 a	5
Annuelles	livre	16 a	2
Années	livre	10 a	1
Arrière	baril	125	

### B

Briques de Philadel.	1000	18	a 20
Item du pays	1000	8	a 8
Bruit, mess	baril	41	00 a
Item, prime	baril	9	00 a
Item dit cargo	baril	—	—
Il est arrivé cette semaine,	413	barils, et 3	
a été expédié quelque peu.	11	continué toujours	
à cette valise.			
Boîtes de Nord	livre	18 a	20
Item des hautes	livre	5 a	8
Boîtes Anglaises	gro.	9 a	
Item François	100	7 a	
Boîte de boîte	livre	32 a	
Biscuits (petits)	qté.	9 a	
Boîte de bord	qté.	1 00 a	
Boîte pilotes	qté.	3 00 a	
Bous de tenu. blanche	ton.	14	a 15
Box d'arcoupe d'Hon.	pied	13	a 25
Boîte de St. Domingo	ton.	20	a 22
Box de Campêche	ton.	2	a 26
Bras	baril	2 25	a 26

### C

Lombard, choix	livre	115 a	1
Id. 1ere. qual.	livre	10	a 1
Id. 2de. qual.	livre	9	a
Id. 3me. qual.	livre	8	a 3
Mobile, choix	livre	—	
Mobile, qual.	livre	—	
Mobile, 2nd.	livre	—	
Mobile, 3rd.	livre	—	
Mobile, 4th.	livre	—	
Mobile, 5th.	livre	—	
Mobile, 6th.	livre	—	
Mobile, 7th.	livre	—	
Mobile, 8th.	livre	—	
Mobile, 9th.	livre	—	
Mobile, 10th.	livre	—	
Mobile, 11th.	livre	—	
Mobile, 12th.	livre	—	
Mobile, 13th.	livre	—	
Mobile, 14th.	livre	—	
Mobile, 15th.	livre	—	
Mobile, 16th.	livre	—	
Mobile, 17th.	livre	—	
Mobile, 18th.	livre	—	
Mobile, 19th.	livre	—	
Mobile, 20th.	livre	—	
Mobile, 21st.	livre	—	
Mobile, 22nd.	livre	—	
Mobile, 23rd.	livre	—	
Mobile, 24th.	livre	—	
Mobile, 25th.	livre	—	
Mobile, 26th.	livre	—	
Mobile, 27th.	livre	—	
Mobile, 28th.	livre	—	
Mobile, 29th.	livre	—	
Mobile, 30th.	livre	—	
Mobile, 31st.	livre	—	